

## CEP – KAS - Monitoring Sahel

By Pieter Van Ostaeyen

Report XXXI – (June 29, 2023 – July 6, 2023)

### June 30:

- Statements by an-Naba' 397 – Niger - Nigeria

## ٤ قتلى من الجيش النيجيري المرتد ومليشياته وتدمير آلية بهجمات متفرقة شمال نيجيريا

قتل جنود الخلافة بولاية غرب إفريقيا هذا الأسبوع ثلاثة عناصر من الجيش النيجيري على الأقل وأصابوا آخرين بجروح ودمروا آلية لهم، كما أسروا وقتلوا عنصرا من الميليشيات المحلية الموالية للجيش، بهجمات متفرقة شمال نيجيريا. وفي التفاصيل، بتوفيق الله تعالى فجر جنود الخلافة عبوة ناسفة في يوم الأربعاء (٣/ذو الحجة) على دورية للجيش النيجيري المرتد كانت تسير على الطريق بين بلدي (كتافلا) و(مرارابا) بمنطقة (برنو)، ما أدى لتدمير آلية ومقتل وإصابة من فيها، والله الحمد. وفي سياق متصل، استهدف جنود الخلافة في اليوم التالي، الخميس، معسكرا للجيش النيجيري في بلدة (واجيروكو) بمنطقة (برنو)، بقاذف قنابل عيار (٤٠) ملم.



## ٤ قتلى من الجيش النيجيري ومليشياته وتدمير آلية بهجمات متفرقة شمال نيجيريا

حيث هاجم جنود الخلافة قرية (ديلي) النصرانية قرب بلدة (أسكيرا أوبا)، واندلعت اشتباكات مع الجيش النيجيري المرتد، بالأسلحة المتنوعة، ما أدى لمقتل عنصر وفرار البقية، واغتنم المجهدون بندقية العنصر القليل، ولله الحمد والمئة. كما اشتبك المجهدون في نفس اليوم، مع دورية للجيش النيجيري المرتد، قرب بلدة (ديكوا) بمنطقة (برنو)، بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لمقتل عنصرين وفرار البقية، واغتنم المجهدون بندقية وثلاث دراجات نارية، ولله الحمد.



أسر وقتل عنصر من المليشيات المحلية الموالية للجيش النيجيري قرب بلدة (كرينوا) بمنطقة (برنو)

### قتيل من المليشيات المحلية

على الصعيد الأمني، أسر جنود الخلافة في يوم الأربعاء (١٠/١٠) الحجة) عنصرا من المليشيات المحلية الموالية للجيش النيجيري المرتد، قرب بلدة (كرينوا) بمنطقة (برنو)، وقتلوه بنيران أسلحتهم الرشاشة، ولله الحمد.

### الأسبوع الماضي

وكانت عمليات جنود الخلافة بولاية غرب إفريقية قد أسفرت خلال الأسبوع الماضي عن مقتل سبعة عناصر من جيش النيجر وإصابة عنصرين آخرين وتدمير آليتهم، كما أسفرت عن تدمير آلية أخرى للجيش النيجيري ومقتل وإصابة من فيها، إضافة إلى أسر وقتل جاسوس للجيش النيجيري، بعدة هجمات منفصلة في نيجيريا والنيجر.

المتنوعة، ما أدى لفرارهم من المكان، واغتنم المجهدون بعض مُعداتهم، قبل أن يعودوا إلى مواقعهم سالمين، ولله الحمد والمئة.

### ٣ قتلى من الجيش النيجيري

وشهد يوم السبت (٦/١٠) الحجة) هجوماً في نفس اليوم حاجزا للجيش النيجيري المرتد، في بلدة (فولكا) بمنطقة (برنو)، بالأسلحة الجيش النيجيري.

### قصف معسكر ومهاجمة حاجز

وفي سياق متصل، استهدف جنود الخلافة في اليوم التالي، الخميس، معسكرا للجيش النيجيري في بلدة (واجيروكو) بمنطقة (برنو)، بقاذف قنابل عيار (٤٠) ملم.

كما هاجموا في نفس اليوم حاجزا للجيش النيجيري المرتد، في بلدة (فولكا) بمنطقة (برنو)، بالأسلحة الجيش النيجيري.

### النيابا ولاية غرب إفريقية

قتل جنود الخلافة بولاية غرب إفريقية هذا الأسبوع ثلاثة عناصر من الجيش النيجيري على الأقل وأصابوا آخرين بجروح ودمروا آلية لهم، كما أسروا وقتلوا عنصرا من المليشيات المحلية الموالية للجيش، بهجمات متفرقة شمال نيجيريا.

### تدمير آلية للجيش النيجيري

وفي التفصيل، بتوفيق الله تعالى فجر جنود الخلافة عبوة ناسفة في يوم الأربعاء (٣/١٠) الحجة) على دورية للجيش النيجيري المرتد كانت تسير على الطريق بين بلدي (كاتافيل) و(مرارابا) بمنطقة (برنو)، ما أدى لتدمير آلية ومقتل وإصابة من فيها، ولله الحمد.



دراجات نارية اغتتمها جنود الخلافة باشتباك قرب بلدة (ديكوا)

### Translation:

This week soldiers of the caliphate in Western Africa Province killed at least three Nigerian soldiers, two others were wounded, one vehicle was destroyed. They also captured and killed a militia-member working for the army. All this in different attacks across Northern Nigeria.

### Destruction of a Nigerian army vehicle

By the grace of God Almighty, on Wednesday 3 Dhu'l-Qidda soldiers of the caliphate detonated an explosive device targeting a patrol of the murtad Nigerian army on the road between (Katafila) and (Mararaba) in the area of (Borno). The vehicle was destroyed and those on board killed. Praise be God.

### Attack on a camp and a checkpoint

In a related context, the next day, Thursday, soldiers of the caliphate targeted an army camp in (Wajiroko) in the area of (Borno) with 30 mm mortars.

On the same day they attacked a checkpoint of the murtad Nigerian army in (Folka) near (Borno) with different weapons. They fled from their post. The mujahidin captured some of their equipment before safely returning to base camp.

### **Three Nigerian soldiers killed**

On Saturday 6 Dhu'l-Hijja two more attacks were conducted killing three Nigerian soldiers. One was directed against the Christian village (Dili) in the area of (Askira Ubu) after which clashes broke out with the murtad Nigerian army, one was killed, the rest of them fled. The Mujahidin captured the rifle of the killed soldier.

On the same day the Mujahidin clashed with a patrol of the murtad Nigerian army close to (Dikwa) near (Borno). Two were killed, the rest fled. The Mujahidin captured one rifle and three motor-cycles.

### **Killing militia-members**

In a security operation on Wednesday 10 Dhu'l-Hijja captured a militia-member working for the murtad Nigerian army, close to (Kerinoa) in the area of (Borno), they killed him with machine gun fire.

### **Last week**

Last week, in operations of the soldiers of the caliphate, seven Nigerian soldiers were killed, two others were wounded and one of their vehicles was destroyed. A vehicle of the Nigerian army was likewise destroyed, those on board were killed or wounded. A spy working for the Nigerian army was killed. All this in several operations in Nigeria and Niger.

## **July 2:**

- **Statements by az-Zallaqa Media – Burkina Faso**

تواصل عمليات المجاهدين ضد الميليشيات البوركينابية

منبر الفرسان | مؤسسة الزلاقة | جماعة نصره الإسلام والمسلمين | منطقة بوركينا

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

بتوفيق من الله تمكن مقاتلو جماعة نصره الإسلام والمسلمين من قتل (15) من الميليشيات البوركينابية بعد اشتباك معهم في (سامغا) على الحدود (بوركينا) مع (توغو) وتم اغتنام (15) كلاشنيكوف و (14) دراجة نارية وأمتعة أخرى متنوعة والله الحمد والمنة، وذلك في يوم الإثنين 7 ذو الحجة 1444 هـ الموافق لـ 26 يونيو 2023 م.

- في نفس اليوم اشتبكت سرية من جماعة نصره الإسلام والمسلمين مع الميليشيات البوركينابية في ضواحي بلدة (غوبور) في ولاية (واهيغيا) وتمكن المجاهدون من قتل (1) وغنموا (1) كلاشنيكوف وذلك في يوم الأحد 6 ذو الحجة 1444 هـ الموافق لـ 25 يونيو 2023 م.

12 ذو الحجة 1444 هـ | 1 يوليو 2023 م

رقم | 41



**Summary: A series of attacks by the Mujahidin on Burkinabe militia**

- June 26 : 15 Burkinabe militia members killed in an attack on (Samaga) on the border of Burkina Faso and Togo. Weapons and motorcycles seized, other equipment destroyed.
- June 25 : 1 militia member killed, his weapon seized, in an attack on the village of (Goubour) in the area of (Wahigiya).

## مقتل نحو 100 عنصرا من الجيش البوركيني

منبر الفرسان
[ مؤسسة الزلاقة | جماعة نصرة الإسلام والمسلمين ]
منطقة بوركينا

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

في يوم الإثنين 8 ذو الحجة 1444 هـ الموافق لـ 26 يونيو 2023 م كمن مقاتلو جماعة نصرة الإسلام والمسلمين لرتل كبير للجيش البوركيني على الطريق الرابط بين (جيبو) و (كونغوسي) مما أسفر عن مقتل نحو (100) عنصرا وإصابة العشرات وتم إحراق أكثر من (30) آية واغتنام المجاهدون (15) آية و (65) دراجة نارية و (12) بيكا و (7) أر بي جي و (13) مسدس و (53) كلاشنيكوف و (298) خزان وهاون وكميات متنوعة من الذخيرة وأمتعة أخرى والله الحمد والمنة.

رقم | 42
14 ذو الحجة 1444 هـ | 2 يوليو 2023 م



غنائم المجاهدين بين جيبو و كونغوسي

14 ذو الحجة 1444 هـ | 02 جويلية 2023 م



غنائم المجاهدين بين جيبو و كونغوسي

14 ذو الحجة 1444 هـ | 02 جويلية 2023 م



غنائم المجاهدين بين جيبو و كونغوسي

14 ذو الحجة 1444 هـ | 02 جويلية 2023 م



غنائم المجاهدين بين جيبو و كونغوسي

14 ذو الحجة 1444 هـ | 02 جويلية 2023 م



غنائم المجاهدين بين جيبو و كونغوسي

14 ذو الحجة 1444 هـ | 02 جويلية 2023 م



## Meurtre de près de 100 membres de l'armée burkinabée

Minbar Al Fursan

[ Fondation Az-Zallaqa | Jama'at Nusrat al-Islam Wal Muslimeen ]

Région du Burkina

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Le lundi 8 Dhul Hijjah 1444 H, correspondant au 26 juin 2023 M, des figures de Jama'at Nusrat al-Islam wal Muslimeen ont pris en embuscade un grand convoi de l'armée burkinabée sur la route entre (Jibu) et (Kokgosi), ce qui a entraîné la mort de presque de (100) membres, la blessure de dizaines d'autres, et plus de (30) pièces d'équipement ont été brûlées. Les moudjahidines ont pillé (15) pièces d'équipement, (65) motos, (12) PIKAs, (7) RPGs, (13) pistolets, (53) Kalashnikovs, (298) caisses, et un mortier, et diverses quantités de munitions et d'autres équipements, et louange à Allah.

14 Dhul Hijjah 1444 H | 2 juillet 2023 M

Numéro | 42



## Killing of Nearly 100 Members of the Burkinabe Army

Minbar Al Fursan

[ Az-Zallaqa Media Foundation | Jama'at Nusrat al-Islam Wal Muslimeen ]

Burkina Region

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

On Monday 8 Dhul Hijjah 1444 H, corresponding to 26 June 2023 M, fighters of Jama'at Nusrat al-Islam wal Muslimeen ambushed a large convoy of the Burkinabe army on the road between (Jibu) and (Kokgosi), which resulted in the killing of nearly (100) members, the injury of tens of others, and more than (30) pieces of equipment were burned. The mujahidin looted (15) pieces of equipment, (65) motorcycles, (12) PIKAs, (7) RPGs, (13) pistols, (53) Kalashnikovs, (298) crates, a mortar, and various amounts of ammunition and other equipment, and praise be to Allah.

14 Dhul Hijjah 1444 H | 2 July 2023 M

Number | 42

### **Summary: Nearly 100 Burkinabe soldiers killed**

*June 26 : convoy of Burkinabe army ambushed on the road between (Jibu) and (Kokgosi), nearly 100 killed, dozens other wounded. Some equipment destroyed, motorcycles, weapons and ammunition looted.*

**July 3:**



**Translation:** A helicopter of the Wagner Group has been taken down in (Macina), God is great, praise God. (July 3 2023)

**July 6:**





**Summary:** *attack on a convoy of the Burkinabe army between (Bobogolaso) and (Didougou)*  
*June 27 : 10 soldiers killed, large quantities of vehicles, weapons and ammunition looted.*



- Statement by az-Zallaqa Media – (Nuka) Burkina Faso

الزلاقة

منبر الفرسان
[ مؤسسة الزلاقة | جماعة نصرة الإسلام والمسلمين ]
منطقة بوركينا

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

في يوم الإثنين 8 ذو الحجة 1444 هـ الموافق لـ 26 يونيو 2023 م وفق  
الله لمقاتلو جماعة نصرة الإسلام والمسلمين من الهجوم على القوات  
البوركينابية في (نوكا) في ولاية (كيا) مما أدى إلى مقتل (38) عنصرا  
وتم اغتنام (17) كلاشنيكوف وأمتعة أخرى متنوعة ولله الحمد والمنة.

رقم | 44
16 ذو الحجة 1444 هـ | 4 يوليو 2023 م



هذا جانب من الغنائم منها الله على المجاهدين في (بوركينا فاسو)

16 ذو الحجة 1444 هـ | 4 يوليو 2023 م

**Summary:** Attack by the Mujahidin on Burkinabe militia in (Nouka)

June 26 : 28 Burkinabe soldiers killed in (Nouka) close to (Kia). Kalashnikovs looted, other equipment destroyed.

- Infographic by az-Zallaqa Media – Monthly operations of JNIM in the month Dhu'l-Qidda

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

## نتائج عمليات جماعة نصرة الإسلام و المسلمين

شهر ذو القعدة 1444 هـ

### حصار العمليات

الجرحي



١١+

المركبات المدمرة



٢٨+

القتلى



١١٠+

أسلحة متنوعة



١١١+

الغنائم

مسدسات



٨

سيارات



٥

الآر بي جي



١

طائرات مسيرة



١

دراجات نارية



١٢٤

الإقاة

az-Zallaqa

جماعة نصرة الإسلام والمسلمين

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

## Résultats des opérations de Jama'at Nusrat al-Islam wal Muslimeen

Dhul Qa'dah 1444 H

### Récolte des opérations

Blessé



11+

Véhicules détruits



28

Mort



110+

Diverses armes



111+

Les butins

Pistolets



8

Véhicule



5

Grenades propulsées  
par fusée



1

Drones



1

Motocycles



124

الإقاة

az-Zallaqa

جماعة نصرة الإسلام والمسلمين

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

## Results of Operations of Jama'at Nusrat al-Islam wal Muslimeen

Dhul Qa'dah 1444 H

### Harvest of Operations

Injured



11+

Destroyed Vehicles



28+

Killed



110+

Various Weapons



111+

The Loot

Pistols



8

Cars



5

RPGs



1

Drones



1

Motorcycles



124

الإقاة

az-Zallaqa

جماعة نصرة الإسلام والمسلمين

**Summary:** Number of operations during Dhu'l-Qidda 1444 AH  
Over 110 killed, 28 vehicles destroyed, more than 11 injured.  
Impressive amount of vehicles and weapons looted.